



RINGKASAN

Bilal Maulana Assaf, Perencanaan Ekowisata Burung di Lanskap Pedesaan Kabupaten Sukabumi. Dibimbing oleh **INSAN KURNIA**.

Kabupaten Sukabumi memiliki potensi habitat yang beragam sehingga memiliki potensi dalam kegiatan wisata pengamatan burung. Perencanaan ekowisata burung dirasa dapat membantu dalam proses konservasi dan meningkatkan ekonomi masyarakat sekitar. Tujuan tugas akhir yaitu mengidentifikasi potensi SDW burung yang terdapat di tujuh Kecamatan yang berada di Kabupaten sekitar Kota Sukabumi dan merancang kegiatan birdwatching di Kabupaten sekitar Kota Sukabumi.

Tugas akhir dilaksanakan di Kabupaten Sukabumi di tujuh Kecamatan di sekitar Kota Sukabumi. Waktu pelaksanaan dimulai dari bulan Februari sampai bulan Mei 2022. Jenis data yang diambil adalah data sumberdaya wisata burung mencakup habitat dan keanekaragaman jenis burung. Metode pengambilan data yang digunakan adalah dengan identifikasi secara langsung dan metode IPA (*Index Point of Abundance*).

Sumber daya wisata burung data habitat terdiri dari tujuh jenis habitat yang meliputi hutan campuran, hutan damar, hutan pinus, hutan bambu, kebun sayuran, kebun teh, dan sawah. Habitat burung tersebar di tujuh kecamatan yaitu di Kecamatan Gunung Guruh, Cisaat, Kadudampit, Sukabumi, Sukaraja, Kebon Pedes, dan Nyalindung. Keanekaragaman jenis burung terdiri dari jumlah sebanyak 10 Ordo, 23 suku, dan 44 jenis burung yang mencakup ordo Ciconiiformes, Pelecaniformes, Accipitriiformes, Galiiformes, Columbiformes, Cuculiformes, Apodiformes, Coraciiformes, Piciformes, dan Passeriformes. Jenis burung yang paling banyak dijumpai di yaitu Bondol Jawa.

Luaran dari kegiatan tugas akhir berupa rancangan program ekowisata burung. Program wisata yang dirancang berjumlah tiga rancangan program ekowisata burung berupa *Tea Birding*, *odin*, dan *Berburung*. Program wisata yang dirancang memiliki sasaran berupa kalangan remaja dan dewasa. Sasaran berupa masyarakat secara umum dengan sedikit pengetahuan tentang burung. Program ini bertujuan untuk memberikan edukasi kepada peserta mengenai konservasi satwa liar khususnya burung.

Kata Kunci: Kabupaten Sukabumi, Sumberdaya Wisata Burung, Perencanaan, Ekowisata Burung, Program.